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PROGRAMME CULTUREL & ARTISTIQUE 
OFFRE POUR LES PUBLICS EN SITUATION DE HANDICAP(S)

DU 1ER OCTOBRE 2024 AU 30 AVRIL 2025
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Paysage sonore,
Par Aurélien Bertini
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Visites
et animations

Cette programmation a été mise
en place avec des membres 
de la Commission Intercommunale 
d’Accessibilité.

Galerie de la mesure du temps,
Musée du Temps
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Handicap moteur

ADULTES

Pour les individuels : 

Visite adaptée : amour et érotisme

Jeudi 20 mars à 14H30

Dans les collections historiques, scientifiques et techniques du musée du 
Temps, peuvent se cacher les ailes de Cupidon… Venez découvrir le parcours 
du musée sous un angle inédit, confortablement et à votre rythme ! 

En partenariat avec la Maison des Séniors.

Durée : 1H
(1H30 si déplacements de personnes en fauteuil roulant)
Réservation : voir contact page 17.

Pour les groupes :

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

- Visite adaptée : amour et érotisme
- Visite adaptée : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, confortablement et à votre rythme !

Pendant toute la saison. 
Durée : 1H
(1H30 si déplacements de personnes en fauteuil roulant)
Réservation : voir contact page 17.
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JEUNE PUBLIC

Les animations jeune public sont accessibles pour les visiteurs en situation 
de handicap moteur.

Programme disponible sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/public-scolaire/
https://www.mdt.besancon.fr/events/categorie/jeune-public/

Merci d’informer la référente accessibilité, certaines animations
nécessitent des adaptations.
Contact : voir page 17.
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Certaines visites pour les individuels tout public sont accessibles pour 
les personnes en situation de handicap moteur.
Vous pouvez consulter le programme tout public sur le site internet :
https://www.mdt.besancon.fr/ 

Merci d’en informer la référente accessibilité, certaines nécessitent des 
adaptations (voir contact page 17).

Visite libre 

Mise à disposition d’un audio-vidéo guide avec un parcours express PMR, 
sur votre smartphone.
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Montre à miniature érotique,
Jean-Antoine LÉPINE,
Paris, vers 1766

Or, émail peint, laiton, verre
Inv. 1998.125.6
© Besançon, musée du Temps, Pierre Guenat
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Handicap visuel

ADULTES

Pour les groupes :

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

Visite adaptée : amour et érotisme

Dans les collections historiques, scientifiques et techniques du musée du 
Temps, peuvent se cacher les ailes de Cupidon… Venez découvrir le par-
cours du musée sous un angle inédit, accompagné(e) par un médiateur 
formé à l’audiodescription.

Visite adaptée : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, accompagné(e) par un médiateur 
formé à l’audiodescription. 

Pendant toute la saison. 
Durée : 1H30
Réservation : voir contact page 17.

Visite libre 

Mise à disposition d’un audio-vidéo guide avec parcours express en au-
diodescription, sur votre smartphone.
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Nous proposons des animations sur réservation pour les groupes de 
jeunes en situation de handicap visuel.
Ces animations seront conçues sur mesure, après un entretien de prépa-
ration téléphonique avec votre organisme.

Information : voir contact page 17.

Handicap psychique 

Nous proposons des visites sur réservation pour les groupes.
Ces visites seront conçues sur mesure, après un entretien 
de préparation téléphonique avec votre organisme.

L’objectif de l’animation est de lutter contre l’isolement des personnes 
en situation de handicap psychique. 

Pour les personnes pouvant visiter en autonomie, toute animation du 
programme tout public est intéressante. Vous trouverez le programme 
complet sur le site internet, ou à l’accueil du musée :
www.mdt.besancon.fr

Informations : voir page 17.

JEUNE PUBLIC
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Handicap intellectuel 

ADULTES 

Pour les individuels : 

Visite adaptée : amour et désir

Samedi 22 mars à 14H30

Les œuvres et objets du musée peuvent aussi nous parler d’amour…
Suivez le guide, en toute simplicité ! 

Durée : 1H 
Adultes
Avec l’Atlas de la Fondation Pluriel. 
Réservation : voir contact page 17.

Pour les groupes :

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

- Visite adaptée : amour et désir
- Visite adaptée : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre,
En toute simplicité ! 

Pendant toute la saison. 
Durée : 1H
Adultes
Réservation : voir contact page 17.
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Visite libre 

Mise à disposition 
d’un guide de visite Facile à Lire et à Comprendre (FALC). 

JEUNES PUBLICS

Des animations pour tous les niveaux scolaires sont proposées pour les 
jeunes publics. Elles peuvent être facilement adaptées pour les groupes 
scolaires.

Vous pouvez consulter l’offre sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/public-scolaire/

Merci de contacter la référente accessibilité pour tout renseignement 
et réservation (contact : voir page 17).
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Handicap Auditif 

ADULTES

Pour les individuels :

Visite-jeu sur l’amour et l’érotisme
interprétée en LSF

Samedi 25 janvier à 14H

Dans les collections historiques, scientifiques et techniques du musée du 
Temps, peuvent se cacher les ailes de Cupidon… Venez découvrir le parcours 
du musée sous un angle inédit, en résolvant des énigmes visuelles, avec un 
médiateur accompagné d’un interprète Langue des Signes Française. 

Durée : 2H

En partenariat avec Sors les mains d’tes poches
Possibilité de réservation auprès de l’association : 
contact@sorslesmainsdtespoches.fr  
Réservation : voir contact page 17.

Pour les groupes :

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

- Visite sur l’amour et l’érotisme interprétée en LSF
-  Visite découverte du musée interprétée en LSF

Découvrez les chefs-d’œuvre du musée, guidé(e) par un médiateur 
accompagné d’un interprète Langue des Signes Française.

Pendant toute la saison. 
Sous réserve d’un interprète LSF disponible. 
Durée : 1H
Réservation : voir contact page 17.
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Visite libre 

Mise à disposition d’un audio-vidéo guide avec un parcours express LSF 
(Langue des Signes Française), sur votre smartphone.

Pour les groupes : 

Réservation possible d’une animation jeune public avec interprète LSF 
(Langue des Signes Française). 

Consultez l’offre jeune public sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/public-scolaire/
Puis, contactez la référente accessibilité, pour organiser l’animation avec 
un interprète LSF. 

Sous réserve d’interprète LSF disponible. 
Réservation : voir contact page 17.

JEUNE PUBLIC

À savoir :

Prêt de boucles magnétiques, sur réservation, pour l’intégralité des 
animations adultes et enfants.
Programme disponible sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/ 

Merci de réserver l’outil auprès de la référente accessibilité
(voir contact page 17). 
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ÉVéNEMENTS

Le ressort de la bascule 
Par Aurélien Bertini

ÉVÈNEMENT ACCESSIBLE

Le ressort de la bascule 
Écoute collective du paysage sonore 
d’Aurélien Bertini

Samedi 23 novembre à 14H30

En souvenir du petit atelier de la fa-
mille Lipmann situé Grande Rue, à la 
fin du 19e siècle, avant que Lip ne de-
vienne cette entreprise au millier d’ou-
vriers et d’ouvrières, Aurélien Bertini 
rend vivant le tableau d’Eric Casanovas 
Les Horlogers. Au son des gestes, des 
horloges, des mots, laissez-vous em-
porter par cette expérience immersive 
au cœur d’un atelier horloger.  

Durée : 1H
Proposée dans le cadre de la Semaine 
Bisontine du Handicap. 

Accessible pour les publics en situa-
tion de handicap visuel, en partenariat 
avec l’Association Valentin Haüy (AVH) 
Doubs.
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ÉVÈNEMENTS TOUT PUBLIC

D’autres événements sont proposés
au musée, pour tout public.

Certains peuvent être accessibles.
Merci de contacter la référente
accessibilité (voir page 17).

Festival du Bitume et des Plumes 
Samedi 5 et dimanche 6 octobre 2024 
Spectacles

Fête de la Science 
Samedi 12 et dimanche 13 octobre 2024
Ateliers, démonstrations

Festival Drôlement Bien 
Samedi 18 et dimanche 19 janvier 2025
Visites guidées théâtralisées, escape game

Nocturne Saint-Valentin 
Vendredi 14 février 2025 de 18H à 21H
Visites guidées, animations 

Pour plus d’informations quelques semaines avant les évènements, 
consultez notre site internet : https://www.mbaa.besancon.fr/ 
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Informations 
pratiques
et réservations

Buste de Jupiter,
Musée du Temps
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Tarifs 

L’entrée au musée est gratuite pour les personnes
en situation de handicap et leurs accompagnateurs.

Toutes les animations sont gratuites, pour les personnes en situation 
de handicap ainsi que leurs accompagnateurs.

Réservations

Toutes les animations
sont disponibles uniquement sur réservation. 

RÉSERVATION INDIVIDUELLE

Miléna Buguet 
Référente accessibilité
milena.buguet@besancon.fr 
03 81 41 57 86 

RÉSERVATION POUR LES GROUPES

Merci de réserver 3 semaines à l’avance environ,
sous réserve de disponibilité des espaces / médiateurs,
auprès de la référente accessibilité. 

Réservation possible à partir de 4 personnes en situation de handicap,
hors accompagnateurs. 

Miléna Buguet 
Référente accessibilité
milena.buguet@besancon.fr 
03 81 41 57 86 
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informations pratiques

Musée du Temps
96 Grande Rue, 25000 Besançon

HORAIRES D’OUVERTURE

Saison haute : du mardi au vendredi : 10H-12H30 et 14H-18H
Du 1er avril au 31 octobre, et pendant les vacances scolaires de la zone A

Saison basse : du mardi au vendredi : 14H-18H
Du 2 novembre au 31 mars (hors vacances scolaires)

Samedi et dimanche : 10H-18H

FERMÉ LE LUNDI
Fermé les 1er novembre, 25 décembre et 1er janvier

Accueil des groupes :
Du mardi au vendredi : 9H-12H et 14H-18H
Samedi et dimanche : 10H-18H

Ces horaires sont susceptibles de varier, 
merci de vérifier sur le site internet :
https://www.mdt.besancon.fr/accessibilite/ 
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Musée
Du temps
BESANÇON

Musée du Temps
96 grande Rue, 25000 Besançon

Retrouvez-nous sur nos réseaux sociaux !
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